
P r o t o k o l l  
Verbundweiterbildung Allgemeinmedizin Halle-Saalekreis (VAHS) am 24.11.2021  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr  Ende: 19:15 Uhr 
Leitung: Franka Rammelt-Bärthel, Sprecherin der VAHS 
Protokoll: Till Hartmann, Sprecher der VAHS 
 
Teilnehmende:  siehe Vorstellungsrunde 
   
 
 
TOP 1: Vorstellungsrunde  
 
Der guten Tradition folgend stellen sich alle Anwesenden mit ihren Tätigkeitsfeldern vor. 
 
Für die VAHS:  
Frau Franka Rammelt-Bärthel, Sprecherin, FÄ für Allgemeinmedizin (AM) in Anstellung in 
Halle 
Herr Till Hartmann, FA AM in Niederlassung, Landsberg 
 
Für KOMPAS:  
Herr Dr. Torben Ibs als nichtärztlicher Weiterbildungsmanager des KOMPAS Halle.  
 
Als Ärzte/Ärztinnen in Weiterbildung Allgemeinmedizin (ÄiW AM): 
Frau Mihaela Stana und Frau Franziska Kelm, derzeit ambulant in einer 
allgemeinmedizinischen Gemeinschaftspraxis angestellt 
 
Als Fachärztin AM: 
Frau Hildegard Anz, niedergelassene FÄ AM in Halle, die sich als neu in die 
Ärztekammerversammlung gewähltes Mitglied vorstellen und nach der Arbeitsweise der VAHS 
erkundigen und sich einbringen möchte. 
Frau Elisabeth Hintzsche, niedergelassene FÄ AM in Halle, zur langjährige Sprecherin der 
VAHS 
 
Als Gäste:  
Frau Dr. Gudrun Hamm, niedergelassene Dermatologin in Halle, welche auf diesem Wege 
über ihr fortbestehendes Angebot zur ambulanten Weiterbildung von zukünftigen FAM 
informieren möchte 
Herr Thomas Dörrer, niedergelassener FA AM in Zscherben, Vizepräsident der Ärztekammer 
Sachsen-Anhalt, Vorstandsmitglied Hausärzteverband Sachsen-Anhalt, Mitarbeiter Klasse 
Allgemeinmedizin der MLU 
 
 
TOP 2: Ist-Stand VAHS/KOSTA/KOMPAS Halle, Bilanz Seminarzyklus und Ausblick 
 
 

- Derzeit 140 Eingeschriebene im KOMPAS Süd 
- Mittlerweile bereits vermehrter Zulauf von Studierenden 
- Mentoringtreffen BLK (online) am 15.12.21 
- 11/21 Seminarzyklus mit guter Evaluation beendet 

 
- Ab 25.2. KOMPAS Seminartag / neuer Zyklus 
- Planung Vormittag versorgungsrelevante medizinische Themen in Hybridform 

(Vorteil: keine regionale Bindung), vermittelt durch ambulant tätige Spezialist*innen 
- Nachmittag Workshops 



- 14:30 Uhr Train the Trainer 
 
 
 
TOP 3: Umstrukturierung Tutorium/VAHS in „Forum VAHS“ 
 

- Zeitliche Abkopplung des Tutoriums von der VAHS als separate Veranstaltung 
- Digital mit rein medizinischen Themen durch Spezialisten 
- Anregungen gewünscht!  

 
 

- Neu: „Forum VAHS“, ab 17 Uhr anstatt 18 Uhr, wegen Familientauglichkeit. 
- zeitlicher Rahmen bis 18:30 Uhr soll eingehalten werden! 
- Rhythmus: jetzt vierteljährlich anstatt alle 2 Monate 
- Ziel: weiterhin Plattform für Kontakt zwischen den ÄiW und Verzahnung mit den 

Weiterbildenden (Krankenhäuser, ambulant Tätige) 
- Neu: „Kummerkasten", um sensible Themen, Probleme in der Weiterbildung ggf. 

anonym/geschützt ansprechen und diskutieren zu können, aber auch „good 
practice" Erfahrungen zu teilen 

- Ein übergeordnetes Diskussionsthema praxisrelevant, nicht unbedingt medizinisch 
- Jedes Mal Themen aus der Berufspolitik als fester Punkt 
- Involvierung von Fachärzte, vor allem auf gezielte Einladung, bleibt fortbestehen 

 
Einwand Elisabeth Hintzsche: 1/4-jährlich zu selten? Torben Ibs: De facto nur 1 Termin 
weniger im Jahr. Außerdem mittlerweile durch viele Veranstaltungen gewisse Sättigung bei 
den Fobi erreicht. Beobachten. 
 
TOP 4: Sonstiges 
 
Thomas Dörrer, Thema Wartezeit zwischen Anmeldung und Durchführung der FA-Prüfung: 
 

- Anmeldung gilt ab vollständigem Antrag mit allen notwendigen Dokumenten! 
- ggf. die letzte Weiterbildungsstätte bezüglich des Zeugnisses an die zeitnahe 

Ausfertigung erinnern 
- mittlerweile werden Anträge, die nach 4-6 Wochen nicht vollständig sind, wieder 

zurückgeschickt 
 
Elisabeth Hintzsche berichtet vom 125. Ärztetag (1.-2.11. in Berlin): 
 

- viele Junge Leute, freut sie sehr 
- sehr viel Engagement für andere Themen, zum Beispiel: 
- 1. Klimaschutz = Gesundheitsschutz 
- 2. Kommerzialisierung im Gesundheitswesen 
- 3. Versorgungszentrierte (!) Digitalisierung 

 
 Mögliche Themen für die VAHS. 

Thomas Dörrer: Ärztetag sollte fester Punkt in VAHS sein: Verjüngung in der Standespolitik 
ist wichtig und gewünscht! 

Stellenangebote: 

 
- Ortsbürgermeister Ostrau: baut Kita um, Räumlichkeiten für Praxisneugründung 

werden frei ⇒  ab Jahreswechsel 22/23 möglich!  
- Kontakt: Ortsbürgermeister Georg Rosentreter od. Thomas Dörrer 
- Förderung von KV, ggf. auch Miete etc. verhandelbar 



- Frau Dr. Gudrun Hamm, niedergelassene Dermatologin im Zentrum von Halle: Hat 
bereits mehrere ÄiW AM dermatologisch weitergebildet und möchte auf diesem Wege 
ihr Angebot bekräftigen. 

 
Franka Rammelt-Bärthel dankt allen Anwesenden und wünscht einen schönen Abend. 
 
Der Termin für die nächste Veranstaltung ist der 9. Februar 2022. 
 
 


